



sortir du nucléaire

## Relance du nucléaire ? Une partie de la droite bourgeoise prête à dire oui

### COMMUNIQUE DE PRESSE

MERCREDI 20.12.2023

Douze ans. C'est le temps qu'il a fallu depuis la catastrophe de Fukushima à de nombreux élu-e-s du Parlement fédéral pour perdre la mémoire et devenir défaitiste face au risque de catastrophe nucléaire. En effet, une partie de la droite bourgeoise envisage désormais sérieusement de renverser la décision fédérale (2011), confirmée en votation populaire (2017), de sortir la Suisse du nucléaire. Théoriquement, il deviendrait possible à nouveau pour un des exploitants nucléaires de monter un dossier et déposer une demande d'autorisation pour construire un nouveau réacteur nucléaire.

### Coup de bluff

Cela pour la théorie. En effet, ce coup de bluff se heurtera au mur de la réalité :

- Les investisseurs privés ne s'intéressent pas au nucléaire, le financement serait 100% basé sur des fonds publics. L'approbation du Parlement et des Cantons est loin d'être assurée.
- Les exploitants des centrales ont annoncé ne pas vouloir construire de nouveaux réacteurs.
- La supposée « nouvelle génération » de centrales nucléaires est un leurre. Les modèles disponibles sont tous dépendants d'uranium importé enrichi à 60% en Russie, du refroidissement par le débit devenu non fiable des cours d'eau, produiraient davantage de déchets radioactifs non-gérés et prolongeraient le risque d'une catastrophe nucléaire au cœur de l'Europe.
- Le temps long des procédures et du chantier pousse à 2040 au plus tôt la mise en marche d'un nouveau réacteur, bien trop tard pour avoir un effet hypothétique sur le climat.

### Référendum et dures réalités

Pour ces raisons, il est difficile d'imaginer que le coup de bluff du lobby nucléaire puisse berner une majorité de la population et des cantons en cas de vote favorable au Parlement suivi d'un référendum. L'effet d'annonce passé et les réalités du terrain devenues évidentes, le refus s'imposera.

***« La droite dure veut ressortir les solutions du passé.  
Un référendum gagnant remettra le nucléaire au placard ! »***

Ilias Panchar, Président de Sortir du nucléaire

***« Le nucléaire ? C'est trop tard, trop cher et trop dangereux, les études le montrent<sup>1</sup>,  
décarboner la Suisse sans nucléaire est possible et réduit les risques. »***

Philippe de Rougemont, Secrétaire général de Sortir du nucléaire

### Contact média :

Philippe de ROUGEMONT 076 693 62 93 / [info@sortirdunucleaire.ch](mailto:info@sortirdunucleaire.ch)

Ilias PANCHARD 079 922 63 31 / [ilias.panchard@sortirdunucleaire.ch](mailto:ilias.panchard@sortirdunucleaire.ch)

---

<sup>1</sup> <https://sortirdunucleaire.ch/2023/11/nucleaire-trop-tard-trop-dangereux-trop-cher/>